

BIBLIOGRAFÍA CITADA

NAROSKY, T. y A. G. DI GIACOMO. 1993. Las aves de la provincia de Buenos Aires. Distribución y estatus. Asociación Ornitológica del Plata, Vázquez Mazzini Editores y L.O.L.A. Buenos Aires, 127 páginas.

Recibida: junio de 1997.

Revista Nuestras Aves, 38: 12.

NOTAS SOBRE LA ALIMENTACION DE LA BANDURRIA AUSTRAL (*Theristicus melanopis*)

Jorge O. Veiga

Riglos 1295, (1425) Ciudad de Buenos Aires, Argentina

En Copahue e inmediaciones (2.000 m s.n.m.), departamento Ñorquín, provincia de Neuquén, se observó la presencia de aves silvestres en basurales a cielo abierto, en los meses de diciembre a marzo entre los años 1989 y 1997. Entre las especies registradas figuran el carancho (*Polyborus plancus*), el matamíco andino (*Phalcoboenus megalopterus*), la gaviota capuchón café (*Larus maculipennis*), la gaviota cocinera (*Larus dominicanus*), la baviota andina (*Larus serranus*) y la bandurria austral (*Theristicus melanopis*). Esta última resultó la más común, con bandadas que a veces superaron los 20 ejemplares, entre adultos y subadultos. Las bandurrias se aproximaban para alimentarse de desperdicios de origen animal, e incluso las observé escarbar en la nieve que cubrió en parte el basural.

Por otro lado, en la estancia Trolope, ubicada en el Valle homónimo (1.500 m s.n.m.) y a 20 km de Copahue, se observó el 3 de enero de 1993 en el Puesto Pizarro desechos de cabritos que servían de alimento a tres ejemplares de la Bandurria Austral, a sólo 20 m de la vivienda del puestero. A pocos kilómetros del lugar, otro grupo de estas aves se alimentaban en un mallín, en busca probablemente de su dieta habitual.

Housse (1945), Pereyra (1945), Goodall *et al.* (1951) y Del Hoyo *et al.* (1992) refieren que la bandurria austral se alimenta de diversos invertebrados (gusanos, lombrices, caracoles, ciempiés, larvas de insectos), pequeños peces, anfibios (adultos y renacuajos), reptiles (lagartijas), y vegetales; también se menciona el hallazgo de una cáscara completa de un huevo de cauquén (*Chloephaga sp.*).

Mis observaciones indicarían que la Bandurria Austral también se alimenta de desperdicios periurbanos y carroña. Nuevos avistajes más minuciosos podrían aclarar si lo que buscan las aves son sólo estos elementos o además los invertebrados que se desarrollan o refugian en este substrato orgánico en descomposición.

Agradecemos a Marcos Babarskas por sus correcciones y sugerencias para realizar esta nota.

BIBLIOGRAFÍA CITADA

HOUSSE, R. P. 1945. Las aves de Chile en su clasificación moderna: su vida y costumbres. Editores Universidad Chile. Santiago de Chile, 390 páginas.

PEREYRA, J. A. 1945. Aves del territorio del Neuquén. Anales Museo de la Patagonia, 1:61-100

GOODALL, J. D., A. W. JOHNSON y A. R. PHILIPPI. 1951. Las aves de Chile, su conocimiento y sus costumbres. Volumen 2. Plata Establecimientos Gráficos. Buenos Aires, 443 páginas.

DEL HOYO, J. A., ELLIOT y J. SARGATAL. 1992. Handbook of the birds of the world. Vol. 1. Lynx Ediciones. Barcelona - España, 696 páginas.

Recibida: junio de 1997

Revista Nuestras Aves, 38: 12.

PRESENCIA DEL ALILICUCU COMUN (*Otus choliba*) EN LA PROVINCIA DE RÍO NEGRO, ARGENTINA

Héctor Piacentini¹ y Pablo Acerbo²

¹Avda. Roca 1774, (8332) General Roca, Provincia de Río Negro, Argentina.

²Autoridad Interjurisdiccional de Cuencas de los ríos Neuquén, Limay y Negro. 9 de Julio 496, (8324) Cipolletti, Provincia de Río Negro, Argentina

En esta nota se describen tres avistajes del alilicucu común (*Otus choliba*) en la provincia de Río Negro. El primero corresponde a un ejemplar observado en la localidad de Cervantes, departamento General Roca, en el verano de 1982 (HP). Posteriormente, una pareja con tres juveniles se fotografió en una charca cercana a General Roca, departamento homónimo, el 29 de agosto de 1987 (HP). El tercer registro corresponde a un ejemplar que estaba posado en una rama de sauce a 3 m de altura, que también fue fotografiado; se lo observó en el campamento municipal de Villa Regina, departamento General Roca, a pocos metros del río Negro (PA).

Según Olrog (1979), Narosky y Yzurieta (1987) y Canevari *et al.* (1991), el alilicucu común se distribuye en la Argentina desde el norte hasta las provincias de Mendoza, San Luis, Córdoba y norte de Buenos Aires. Por su parte De la Peña (1994) mapea la especie desde el norte hasta Río Negro, sin especificar localidades. Se concluye entonces que estos serían los primeros registros con citas concretas del alilicucu común para la provincia de Río Negro y a su vez los más australes para la especie.

Agradecemos a Marcos Babarskas por sus correcciones.

BIBLIOGRAFÍA CITADA

CANEVARI, M., P. CANEVARI, G. R. CARRIZO, G. HARRIS, J. RODRIGUEZ MATA y R. J. STRANECK. 1991. Nueva guía de las aves argentinas. Tomo II. Fundación Acindar.

DE LA PEÑA, M. R. 1994. Guía de aves argentinas. Segunda Edición Tomo III. Ed. L.O.L.A., Santa Fe.

NAROSKY, T. y D. YZURIETA. 1987. Guía para la identificación de las aves de Argentina y Uruguay. Asociación Ornitológica del Plata y Vázquez Mazzini Editores. Buenos Aires, 345 páginas.

OLROG, C. C. 1979. Nueva lista de la avifauna argentina. Opera Lilloana, 27:1-324.

Recibida: julio 1997.